

aux études journalières, aux réunions de prières, aux récréations. Plusieurs d'entre elles montrent une aptitude remarquable pour la composition, outre que l'écriture est excellente et la syntaxe correcte, leurs essais se distinguent par des qualités réelles de travail et de réflexion. Ces jeunes indiennes vivent familièrement avec les autres élèves de l'établissement, et c'est à peine si un observateur pourrait remarquer une différence entre les unes et les autres, soit dans le teint, soit dans leurs manières. Elles ne sont point l'objet d'une surveillance spéciale de la part des instituteurs, et se plient avec docilité à la discipline commune. Plusieurs d'entre elles comptent passer quatre années entières dans l'établissement, pour retourner ensuite parmi leurs compatriotes comme institutrices. Huit d'entre elles prennent des leçons de musique, et montrent beaucoup de goût pour cet art.

ISLANDE.—Le Dr Vouga écrit ce qui suit dans la *Bibliothèque Universelle* de Lausanne, à propos de l'éducation en Islande.

On n'aurait certainement pas de peine à trouver dans le corps enseignant, ou même dans quelque *boer* éloigné (maison islandaise), des hommes de grand mérite, des érudits, dont l'obscur et modeste science est consacrée à l'étude et au bien de la patrie, sans souci de la renommée ni des récompenses de ce monde..... Je demandais à un jeune Islandais qui se chargeait d'instruire les enfants empêchés par l'éloignement de l'école ou l'indigence de parents. A sept ans, me répondit-il, tous nos enfants savent lire, écrire leur langue et calculer ; parmi les plus pauvres pêcheurs de la côte, il n'y en a pas un qui n'ait reçu ce qu'on appelle une bonne instruction primaire. Nos mères sont nos institutrices, le *boer* est notre école. Le pasteur le plus rapproché surveille les progrès des enfants et celui qui n'aurait pas auparavant fourni la preuve d'une éducation suffisante ne serait pas admis à la confirmation. Une mère de famille islandaise ne survivrait pas au chagrin de voir son fils renvoyé par le pasteur, et l'on n'en connaît pas un seul exemple. Demandez au premier bambin venu qui lui a enseigné l'histoire et la géographie de la patrie, le nom des oiseaux et celui des fleurs, il vous répondra invariablement : " *Modre min, ma mère.* " Parole touchante de simplicité

et de grandeur, qui dévoile en entier le caractère de ce sympathique peuple. A vingt-cinq ans le jeune homme est profondément religieux, chaste, doux et honnête comme au jour où sur les genoux de sa mère, il épelait sa première leçon. Faut-il s'étonner après cela que l'Islande n'ait ni soldats ni canons, que l'art de voler le territoire ou la bourse de son voisin y soit inconnu, qu'on n'y rencontre aucun agent de police, aucune prison et que depuis des siècles on y ait perdu la mémoire de toute espèce de crimes ?

ANGLETERRE.—Tandis que certains pays se plaignent de n'avoir pas un nombre suffisant d'instituteurs, et qu'en Russie et en Autriche, par exemple, on se voit obligé d'avoir recours à toutes sortes d'expédients pour pourvoir aux postes vacants, l'Angleterre souffre d'un mal tout contraire. Le nombre des instituteurs diplômés est devenu beaucoup plus considérable que celui des places, le marché est encombré. Deux mille cinq cents nouveaux brevetés viennent encore de recevoir leur diplôme au mois de mars, et les journaux pédagogiques jettent un cri d'alarme : ils demandent au département d'Education de se montrer plus sévère dans les examens du brevet. Des négociations ont été entamées à ce sujet entre M. Mundella et le comité exécutif de l'Union nationale des instituteurs.—*Revue pédagogique.*

GEOGRAPHIE.

Statistiques.

Voici le tableau des 25 Etats de l'Amérique, en 1881, classés d'après la population totale, qui est de 98,188,000 habitants.

2 GRANDES PUISSANCES.		Habitants.
1 Etats-Unis	Confédération	50,153,000
2 Brésil	Empire	11,109,000
12 PUISSANCES MOYENNES :		
1 Mexique	République	9,343,000
2 Canada	Confédération	4,351,000
3 Pérou	République	3,050,900
4 Colombie	Confédération	3,000,009
5 Chili	République	2,136,000
6 Cuba et autres poss. esp.		2,066,000
7 Bolivie	République	2,000,000
8 La Plata	Confédération	1,878,000
9 Vénézuéla	"	1,784,000
10 Jamaïque et autres possessions ang.		1,558,000
11 Guatemala	République	1,191,000
12 Equateur	"	1,146,000